



Des nouvelles d'anciennes pensionnaires du refuge ! Merci !  
"Tweegy" (caniche) et "Pin-Up" (Scottish à sa gauche)  
Adoptées et cajolées, accompagnées ici de quelques copines.

Avec l'arrivée du soleil, les jeunes ont repris les travaux. Pour le moment, c'est la peinture pour l'entretien. Nous vous montrerons "le haut de la cuisine" dans le prochain bulletin. La chatterie va être désinfectée, les étagères changées, et tout sera repeint. Le temps est passé, et même nettoyée, la chatterie n'est plus aujourd'hui très jolie. La terre du parc a elle aussi besoin d'être renouvelée.

Les bains ont commencé et il faut voir les chiens attendre leur tour devant le bassin ! Ils ont très vite compris qu'ils se sentent bien mieux après !

C'est grâce à votre aide que tout cela peut encore se faire au refuge et nous comptons toujours sur votre fidélité. Elle nous permet de donner une bonne nourriture et un peu de bien-être à nos "quatre pattes". Merci de tout cœur.

Amicales pensées

Simonne MILLOT



## REFUGE DU MORDANT

Route de Villey-Saint-Etienne - B.P. 94

54204 TOUL Cedex

C.C.P. 1539-29 S NANCY - Tél. : 03.83.43.01.48

# REFUGE DU MORDANT

JUIN 2002



Bien soignée, "Princesse" a repris du poids et des forces

Chers amis,

Voici une nouvelle photo de "Princesse". Nous vous présentions cette malheureuse chienne de trois ans dans notre bulletin d'avril 2002. Trouvée le 31 décembre dernier dans un bien triste état, elle tenait à peine sur ses pattes... Après un passage chez le vétérinaire, Antoine l'a patiemment soignée et nourrie par petites quantités à la fois, plusieurs fois par jour, car son estomac n'aurait pas supporté plus. Vaccinée, vermifugée, elle a lentement repris des forces et du poids. C'est aujourd'hui une superbe chienne, comme vous pouvez le constater. Personne ne l'a réclamée à ce jour et c'est sans doute mieux ainsi ! Elle n'a pas pu nous dire si elle venait de loin ou si on l'a privée volontairement de nourriture. En tout cas, elle est très bien au refuge.

Depuis le mois d'avril, le nombre des adoptions a été supérieur à celui des abandons ; c'est rarement le cas. Bien sûr, beaucoup d'animaux sont trop vieux pour être adoptés (7 ans, 9 ans, 11 ans...) et ils sont condamnés à rester au refuge, mais il y a aussi des chiots, comme ces trois petits croisés berger allemand, trouvés dans un carton sur une décharge publique... Quelques jours plus tard, à une dizaine de kilomètres de là, on nous signalait la présence d'une chienne avec de grosses mamelles, qui semblait errer. C'était la mère des chiots. Après s'être débarrassé des petits, on s'était aussi débarrassé de la mère...

Autre exemple : le 1<sup>er</sup> mai, une voiture s'arrête devant le refuge, un couple en descend quelques instants avec un petit york, puis remonte précipitamment et démarre, abandonnant le petit chien, assis sur son derrière au milieu du parking ! Le temps de réaliser, la voiture était déjà hors de ma vue. Il ne me restait plus qu'à récupérer le petit chien, heureusement pas hargneux. L'attitude de tels gens est révoltante ! Ils pouvaient téléphoner et demander si nous pouvions recueillir le chien, mais non ! Un tel acte est tellement plus facile ! Pas d'explication à fournir et ça ne leur coûte rien ! On ne sait pas si ce petit chien est vacciné ou non. Il n'est pas tatoué et le vétérinaire devra s'en charger.

Nous avons aussi recueilli cinq chiens suite au décès de personnes avec qui nous correspondions depuis fort longtemps. Parmi eux, une petite chienne croisée basset artésien de 11 ans, très gentille, mais qui finira sa vie ici. Elle peut espérer vivre encore cinq ou six ans au moins... Nous solliciterons les familles, enfants et neveux, pour une petite participation, aussi minime soit-elle, aux frais de sa nourriture.

La nourriture reste en effet notre principal souci. Heureusement, des personnes nous apportent de temps en temps des sacs de croquettes. Nous leur en sommes reconnaissants car nos difficultés à nourrir tous nos pensionnaires sont toujours les mêmes... Merci à tous ceux qui veulent nous aider. A ce sujet, vous êtes nombreux à nous demander de parrainer des chiens ou des chats âgés. C'est bien volontiers ! A cette intention, nous vous présentons quelques photos de nos "anciens", ceux qui n'ont plus la chance d'être un jour adoptés. Contactez-nous ! Nous vous communiquerons de leurs nouvelles lorsque vous le souhaitez et l'aide que vous nous enverrez sera consacrée à leur nourriture. Nous avons recueilli plusieurs chats blessés par des voitures, mais aucun n'a été réclamé. De nombreux chatons nous ont aussi été amenés. Jusqu'ici, nous avons pu les placer, sauf trois petits chats noirs.

## VOUS POUVEZ PARRAINER QUELQUES-UNS DE NOS "ANCIENS"



"Blue Bell" - Fem. Husky - 7 ans



"Sirus" - Mâle B. belge - 11 ans



Chat mâle trouvé blessé



"Zora" - Fem. Labrador - 6 ans



"Tarzan" - Mâle B. allemand - 11 ans



"Léo" - Mâle de 4 ans



"Prince" - Mâle Cx Spitz - 3 ans



"Melba" - Fem. Cx Griffon - 10 ans



"Caline" - Femelle de 5 ans



"Douchka" - Fem. Cx Labrador - 5 ans



"Betty" - Fem. Cx Husky - 8 ans



"Masto" - Mâle de 7 ans